

An den Oberbürgermeister der Landeshauptstadt München Herrn Dieter Reiter Rathaus, Marienplatz 8 80331 München

München, 25.10.2018

ANTRAG

Grundstückserweiterung für das Krankenhaus für Naturheilweisen – WANN?

Das Kommunalreferat berichtet zum zeitlichen und fachlichen Sachstand "Grundstückserweiterung durch Erbpacht für den Neubau Diagnostik- und Versorgungsklinik KfN".

Begründung:

Das Krankenhaus für Naturheilweisen (KfN) liegt auf dem Gelände der Landeshauptstadt München und in direkter Nachbarschaft zum Krankenhaus Harlaching. (Erbaurechtsvertrag 1967-2067). Träger des KfN ist eine Stiftung, die zum Ziel hat, ärmeren Münchnerinnen und Münchnern den Zugang zu naturheilkundlichen Behandlungen zu ermöglichen. Schul- und alternativmedizinische Behandlungsweisen kommen dort als sogenannte Komplementärmedizin zur Anwendung. Die naturheilkundlich-homöopathisch-schulmedizinische Behandlung befürworten auch zwei Drittel aller Bürgerinnen und Bürger.

Um die Zukunft des Krankenhauses in einem sich ändernden Gesundheitswesen zu sichern, beabsichtigt die Stiftung, sich durch den Bau einer Diagnostik-Versorgungsklinik zu erweitern. Im Sommer 2016 wurde dazu ein positiver Vorbescheid zur Erweiterung der Klinik erteilt. Auch durch kommunalpolitische Aktivitäten ist zwischen den beiden Kliniken KfN und Krankenhaus Harlaching auf den verschiedenen Fachebenen eine gute Kooperation erreicht. Diese Kooperation wurde im Sanierungsumsetzungsbeschluss vom Juli 2015 durch einen Letter of Intent dokumentiert und verfestigt.

Im August 2016 hat das Kommunalreferat berichtet, dass eine Ausschreibung der Grundstücke grundsätzlich erfolgen muss: ".. lediglich in Ausnahmefällen, wenn eine unabdingbare und

schnellstmögliche Zusammenarbeit mit der StKM erforderlich ist und der Nutzer ein sog. "Alleinstellungsmerkmal" erfüllt, könnte dem Stadtrat eine Entscheidung zur Grundstücksvergabe bereits im Rahmen der Entscheidung über das Nachnutzungskonzept vorgelegt werden."

Das Kommunalreferat hat im April 2018 ein Gesamtpaket zur Nachnutzung des Klinikgeländes Harlaching vorgelegt und der Stadtrat hat dieses beschlossen. Für das Krankenhaus für Naturheilweisen ist eine Erweiterungsfläche im Baufeld VI reserviert.

Es wird davon ausgegangen, dass durch die 2019 beginnende Bautätigkeit des Krankenhaus Harlaching die Erweiterungspläne für das Krankenhaus für Naturheilweisen nicht "verbaut" werden. In Kürze findet eine Mitgliederversammlung des Vereins der Stiftung Krankenhaus für Naturheilweisen einschließlich Homöopathie e.V. München statt.

Im Vorfeld dieser Versammlung interessieren sich Vereinsfördermitglieder für den Stand der Beschlussfassung zur Erbpachterweiterung des KfN und fragen wann damit zu rechnen ist?

Initiative: Eva Caim

weitere Fraktionsmitglieder: Johann Altmann, Dr. Josef Assal, Richard Progl, Mario Schmidbauer